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§１ 田村 みどり 議員      

１ 岡谷市のごみの現状について （市長、部長） 

（１）家庭ごみの現状 

  家庭から出されるごみには、燃やすごみ、埋め立てごみ、資源物などがありますが近年

減少傾向であるということです。ごみの量の推移とその理由をお聞きします。 

（２）諏訪湖のごみの現状 

  年２回行われています、諏訪湖一斉清掃の参加者及び団体数の推移をお聞きします。 

２ 市内企業における人材確保について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）家族にもやさしい職場づくりでＵＩＪターン強化事業 

  今年度の新規事業である「家族にもやさしい職場づくりでＵＩＪターン強化事業」の目

的や取り組み内容についてお聞きします。 

（２）企業の人材確保と女性の就職支援 

  少子化などにより人材不足が深刻化する中で、女性の再就職支援は益々重要性が高くな

っていると感じていますが、市ではどのような取り組みを行っているのかお聞きします。 

（３）若者未来の就職応援事業（中学生キャリア教育支援） 

  市内中学２年生を対象とした中学生キャリア教育支援事業を行っていますが、その目的

と内容をお聞きします。 

３ 市内の山林に出没する熊について （市長、部長） 

最近、市からのメールやラインにおいて、熊の目撃情報や発見情報が送信されることが多

くなった気がしますが、目撃と発見の表現はどう違うのでしょうか。また、目撃と発見の件

数や熊の種類、生態などをお聞きします。 

 

§２ 土橋 学 議員      

１ 蚕糸公園の今後の活用について （市長、副市長、部長、技監） 

（１）蚕糸公園の伐採後の木材の利用 

「第２期岡谷市公園施設長寿命化計画」に基づいてリニューアル化で伐採された樹木は 

どのように処理されましたかお伺いします。 

（２）蚕糸公園を活用した「ゴジラ-1.0」ロケ地のＰＲ 

話題になった「ゴジラ-1.0」の舞台である旧岡谷市役所庁舎をＰＲするため、公園内に

ゴジラを想像させるものを設置する提案についての見解をお伺いします。 

２ 諏訪湖環境研究センターの活用について （市長、副市長、部長） 

（１）諏訪湖環境研究センターの役割と活動状況 

令和６年４月１日に開設された諏訪湖環境研究センターの設置目的や機能についてお

伺いします。 

（２）県との連携と活用提案 

岡谷市として諏訪湖環境研究センターと積極的に連携し、諏訪湖創生ビジョンの実現に

向けてどのように取り組むかお伺いします。 
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３ 岡谷市民病院について （市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）患者の待ち時間の改善について 

紹介状がある患者の待ち時間は０分～１４分が最も多く３６.４％であるのに対し、紹

介状がない患者は１時間以上が５３．６％である。この待ち時間の差に対する現在の取り

組みについてお伺いします。 

（２）職員対応と医療サービスの質について 

医師、看護師、その他の職員の対応についての評価は概ね高いが、一部の患者からは病

気の説明が不十分で不安を感じたとの声がある。対応の改善に向けた取り組みについてお

伺いします。 

（３）ＤＰＣデータ分析システム「ヒラソル」の活用について 

ＤＰＣデータ分析システム「ヒラソル」を活用した経営改善の取り組みについてお聞か

せください。特に、他院とのベンチマーク結果をどのように反映させているのかお伺いし

ます。 

 

§３  渡辺 太郎 議員         

１ 岡谷市自殺対策計画について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）自殺者の現状 

国の自殺対策基本法には、自殺対策は生きることの包括的な支援として実施されなけれ

ばならないとあります。岡谷市の自殺者は、減少傾向にありますが、令和５年の状況につ

いてお伺いします。 

（２）誰も自殺に追い込まれることのない岡谷市をめざして 

岡谷市自殺対策計画では、基本施策と重点施策として８つの施策を掲げ、１５項目の成

果指標と目標値を設置していますが、取り組みの現状をお伺いします。 

（３）子どもへの支援 

日本の自殺者数は、全体としては減少傾向にありますが、小中高生の自殺者数は増えて

おり、令和４年の小中高生の自殺者数は過去最多となりました。国が昨年６月に発表した

「こどもの自殺対策緊急強化プラン」は、どのような内容なのか、岡谷市の対応と取り組

みをお聞きします。 

２ 空飛ぶクルマなど未来に向けた取り組みについて（市長、部長） 

長野県は、ドローンや空飛ぶクルマなど社会生活に導入することを目指す「信州次世代

空モビリティ活用推進協議会」を令和５年に設立しました。協議会の目的や体制、構成す

る団体等についてお伺いします。また、ものづくりのまちである岡谷市や市内企業、団体

等は参加しているのかお伺いします。 

３ 安全対策の推進について （市長、部長） 

（１）岡谷市役所の立体駐車場 

立体駐車場の１階から市役所へ行く場合、車が進入してくるスロープを歩いて市役所へ

行く方が殆どです。進入車と対面する形になり、危険性が伴うと感じています。車と歩行
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者の分離が望ましいと思いますが、市の見解をお聞きします。 

（２）自転車利用者の安全と諏訪湖サイクリングロード 

令和５年に施行された改正道路法により、自転車に乗る全ての人にヘルメットの着用が

努力義務化されました。岡谷市では自転車用ヘルメット購入費支援事業を実施しています

が、ヘルメット購入費用の補助金の利用状況と市民のヘルメットの着用状況、自転車損害

賠償保険等の加入状況についてお伺いします。また、新たに諏訪湖サイクリングロードが

開通し、道路状況が大きく変わりました。交通安全対策についてお考えをお聞きします。 

 

§４ 宇野 香二 議員         

１ 高齢者福祉の充実について （市長、副市長、部長） 

（１）高齢者の難聴対策 

高齢者の加齢性難聴の現状とその影響について伺います。さらに、高齢者の加齢性難 

聴に対する岡谷市としての取り組みを伺います。 

（２）帯状疱疹に対する取り組み 

５０歳代から発症率が高くなり、８０歳までに約３人に一人が発症するといわれる帯 

状疱疹について、発症の原因、どのような病気で、どのような後遺症があるかお聞きしま

す。 

２ 地域公共交通の今後の取り組みについて （市長、副市長、部長） 

（１）シルキーバスの今後の取り組み 

令和６年度の利用促進のための取り組みを伺います。 

（２）福祉タクシーの今後の取り組み 

令和６年度の利用促進及び改善のための取り組みを伺います。 

（３）地域公共交通の今後の取り組み 

この度策定された、今年度から始まる岡谷市地域公共交通計画において、新しい取り組

みや特徴的な取り組みがあれば、伺います。 

３ 公共施設の統廃合について （市長、副市長、部長） 

岡谷市における公共施設のなかで、令和７年度までに統廃合の方針を決定していくことに

なっている１３の公共施設について現在の状況を伺います。 

 

§５ 上田 澄子 議員      

１ 温暖化防止の取り組みについて （市長、部長） 

（１）岡谷市の温暖化防止の取り組みと到達状況 

地球温暖化による異常気象の影響が深刻化しています。岡谷市は、「２０５０年岡谷市

ゼロカーボンシティ宣言」を発出し、２０５０年カーボンニュートラルの実現を目指して

いますが、岡谷市が特に強化している施策についてお伺いします。 

（２）今後の政策 

二酸化炭素排出量削減のための今後強化する政策についてお伺いします。 
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２ 暑さ対策における冷房器具購入補助について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）過去５年間の熱中症での救急搬送 

岡谷市の過去５年間の熱中症での救急搬送について、合計数と７０歳以上の状況をお聞

きします。 

（２）岡谷市における冷房器具（クーラー）の設置状況 

地球温暖化がたいへん問題になっており、岡谷市においても３０度を超える日が多くな 

っています。そんな中、クーラーのない室内で過ごす高齢者も多いと思いますが、岡谷市

内の低所得者や高齢者世帯（特に独居または高齢者２人のみの世帯）のクーラー設置状況

についてお伺いします。 

（３）冷房器具購入補助の必要性と具体的対策 

熱中症の発症は約４割が自宅といわれています。クーラーがない状況では、大変危険で

す。低所得者や高齢者のみの世帯に対して購入費の補助が必要と考えますが、市の考えを

お聞きします。 

（４）小中学校の体育館の冷房器具の設置状況 

  学校体育館は、子どもたちの授業や部活の場となっています。また、災害発生時 には、

避難所としての役割も担っています。学校体育館の冷房器具の設置状況について現状をお

伺いします。 

３ 令和６年能登半島地震の教訓から、岡谷市の震災対策の強化について  

（市長、部長） 

（１）岡谷市の震災対策 

今年度の岡谷市の震災対策で特に強化する政策についてお伺いします。 

（２）令和６年能登半島地震の教訓 

    令和６年能登半島地震から５か月経過しました。現地は、水道の復旧も遅れており、倒

壊家屋の片付けなどほとんど進んでいない状況のようです。この地震の教訓についてどの

ようにお考えかお聞きします。 

 

§６ 丸山 善行 議員        

１ 特別支援が必要な子どもたちへの支援体制について  （市長、教育長、部長、参事） 

（１）市内における特別な支援が必要な子どもの現状 

特別な支援が必要な子どもの早期発見・早期支援のためにどのような取り組みがされて

いるか、また特別な支援が必要と認められた場合の支援内容をお聞きします。 

（２）市内小中学校での特別な支援が必要な子どもへの特別支援教育の現状 

学校生活における特別な支援が必要な子どもへの特別支援教育の取り組み状況をお聞 

きします。 

（３）学童クラブでの特別な支援が必要な子どもへの対応状況 

市内小学校における特別な支援が必要な子どもの学童クラブの利用状況、先生方の対応

状況をお聞きします。 
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（４）放課後等デイサービスの利用状況 

市内小・中学校の発達障がい児の放課後等デイサービスの利用状況、放課後等デイサー

ビスを提供する市内事業所数及び支援内容をお聞きします。 

２ おかやシェアオフィスの現状について （市長、部長） 

４月でおかやシェアオフィスの利用開始から１年が経ちますが現状をお聞きします。 

３ 特殊詐欺被害の現状について （市長、部長） 

  岡谷市では特殊詐欺被害が依然として発生しており、最近は若年層にも被害が広がって

います。市内におけるＳＮＳを利用した投資型詐欺やロマンス詐欺等現在の被害状況をお

聞きします。 

 

§７ 今井 浩一 議員         

１ 信州型フリースクール認証制度について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）信州型フリースクール認証制度 

長野県では信州型フリースクール認証制度が４月からスタートしました。岡谷からも申

請した団体があると伺っておりますが、この制度の内容と、岡谷市の受け止めについて教

えてください。 

（２）岡谷市の不登校の現状と支援、取り組み 

岡谷市の不登校の現状と岡谷市の支援、取り組みについて教えてください。 

２ 岡谷市の水道事業について （市長、部長、技監） 

（１）近年における水道の整備 

岡谷市水道事業基本計画に基づいた、岡谷市の水道はどのように整備が進められている

か教えてください。また、どのような点を重視した計画なのでしょうか。 

（２）水道メーターの検針 

水道メーターの検針に関する検針員の人数、平均年齢、受け持ち件数、検針にかか 

る時間など体制について教えてください。 

 

§８ 山崎  仁 議員         

１ 諏訪湖の水辺の有効利用について （市長、副市長、部長、技監） 

（１）岡谷湖畔公園にある多目的広場の活用 

岡谷南高校前にある岡谷湖畔公園多目的広場の利用状況、管理はどのような状況なの

かお聞かせ願います。 

（２）河川空間のオープン化への考え 

 今年４月に諏訪湖の一部区域が河川空間のオープン化区域に指定されたが、指定された

岡谷市の区域と湖周での他市町の区域についてお聞かせ願います。 
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§９ 早出 すみ子 議員         

１ 平和について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）教育委員会の取り組み 

平和学習(広島平和体験研修)について、これまでの取り組みをお聞きいたします。 

（２）市の取り組み 

市の全体の取り組みをお聞きいたします。 

２ 訪問介護報酬引き下げの影響について （市長、部長） 

（１）市の捉え方 

訪問介護報酬引き下げは訪問介護事業所の休業、廃業に繋がり、ヘルパーの介護で在宅

生活をやっと維持できている市民には大きな影響があります。市のお考えをお聞きいたし

ます。 

（２）訪問介護事業所への影響 

全国の４割の事業所が赤字経営で倒産が増えています。市内の事業所からも何件か大変

な状況であるという声を聞きます。市内の事業所の経営状況についてお聞きいたします。 

（３）事業所存続への支援 

ヘルパーの人手不足への支援をお聞きいたします。 

 

§１０ 花岡 健一郎 議員      

１ 安心安全な道路整備について （市長、部長、技監） 

 生活道路安全対策事業 

西堀新道を中心に進められている生活道路安全対策事業の概要について、お聞きしたい。 

２ 有害鳥獣被害に対する農業者への支援策について （市長、部長） 

 シカやイノシシなどの有害鳥獣被害に対する補助制度について、お聞きしたい。 

 

§１１ 酒井 和彦 議員      

１ 小中学校の健康診断について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）健康診断の目的と成果 

小中学校における健康診断が何を目的に行われているか、どのような成果が得られて 

いるかについてお聞きいたします。 

（２）普段学校に来ない子どもの健康管理  

不登校児や学校教育法第一条に規定する学校いわゆる“一条校”に就学していない外 

国人の子どもなどの健康管理・健康診断についてお聞きいたします。 

（３）受診する児童生徒の着衣の扱い 

今年５月に横浜市の小学校の健康診断で４年生から６年生の女子児童が男性医師に対 

して上半身裸で受診させられたとのこと。文部科学省の今年１月２２日の通知では着衣で

の検診が原則とみられるが、医師による裁量も大きい。岡谷市においては検診時の着衣の

扱いについてどのように運用・指導されているかをお聞きいたします。 
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２ 市民生活における物価上昇の影響について （市長、部長） 

（１）生活困窮相談の状況 

物価上昇による生活困窮(税金が払えないなど)の相談はあるかをお聞きいたします。 

（２）生活保護の状況 

岡谷市で生活保護の相談や申請の増減についてお聞きいたします。 

 

§１２ 藤森  弘 議員         

１ 小口太郎の没後１００年顕彰企画について （市長、副市長、部長） 

小口太郎の命日は１９２４年（大正１３年）５月１６日であり、２０２５年に没後 

１００年の節目を迎えます。来年度に小口太郎の功績を顕彰する企画を考えているのか、

お尋ねします。 

２ カノラホールにおける「分煙」について （市長、副市長、部長） 

  カノラホールにおける「分煙」の実情についてお尋ねします。 

３ 病院事業会計未処理欠損金約２０億円の処理方針について  

（市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

未処理欠損金の元である新病院建設の固定資産除却などが発生した平成２７年から９

年間が経過している。未処理欠損金がわずかしか減っていない現状をどう認識しているか。 

４ 「都市宣言」の現状について （市長、副市長、部長） 

岡谷市が表明している「都市宣言」の現状についてお尋ねします。 

 

§１３ 笠原 征三郎 議員     

１ マイナンバーカードと健康保険証の一体化について  

（市長、病院事業管理者、部長） 

厚生労働省は、マイナ保険証の利用率が余りにも低いため、令和６年５月から７月を「マ

イナ保険証利用促進集中取組月間」と決め各種取り組みを実施しています。岡谷市民病院

では、この厚生労働省の要請を受け、「マイナ保険証」に対し、現在どのような対応をさ

れているのかお尋ねします。 

２ 早出市長の公約である「小中学校給食費の無料化」について （市長） 

早出市長は、昨年の市長選において「学校給食費の無料化」を目玉の公約として掲げら

れ当選されました。しかし、この間の一般質問の答弁では「財源」を理由として、公約は

後ろに追いやられてしまいました。「財源」を理由として、やる・やらないのではなく、

首長選挙の公約であるからには、いつやるのか、これが問われることと思いますが、市長

のご所見をお伺いします。 
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§１４ 中島 秀明 議員      

１ 諏訪湖と諏訪湖周の活用について （市長、副市長、部長、技監） 

（１）諏訪湖サイクリングロードの整備の経緯と状況 

平成３０年に策定された諏訪湖周自転車活用推進計画に基づいて整備がされてきまし

たが、本年４月２０日に諏訪湖サイクリングロードの整備完了に伴い、全線開通イベント

も行なわれました。諏訪湖サイクリングロードのこれまでの開発経過と現在の状況につい

て、確認の意味を踏まえて、お聞きします。 

（２）諏訪湖周の民間活用に向けた河川空間のオープン化 

諏訪湖周の活用という観点からは、民間の活力とノウハウの導入により諏訪湖周辺の賑

わいを創出することが重要になってきていますが、諏訪湖周の河川空間を民間活用してい

くための河川空間のオープン化に向けた市としての取り組みを、お聞きします。 

（３）地域資源としての諏訪湖及び諏訪湖周に関する今後の取り組みと活用 

諏訪湖創生ビジョンに掲げる２０年後の諏訪湖と諏訪湖周のあるべき姿に向けて、諏訪

湖と諏訪湖周を地域資源として活用していくために、現在、想定されている取り組みや市

の考えについて、お聞きします。 

２ 学校教材の持ち帰りについて （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）小学校における学校教材の持ち帰りの状況 

通学時のカバンの重さは、家庭に持ち帰る学校教材によって大きく影響されますが、岡

谷市、特に、負担が大きくなる小学校低学年における学校教材等の持ち帰り状況について、

お聞きします。 

（２）家庭学習に向けた取り組み状況 

文部科学省は、家庭学習で使用する予定のない教材を学校に置いて帰ること、いわゆる、

「置き勉」を認める通達を出していますが、岡谷市における家庭学習に関する取り組み状

況について、お聞きします。 

 

§１５ 秋山 良治 議員         

１ 平和体験研修事業と学校教育について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）平和体験研修事業 

本年度より、平和体験研修事業として長野県阿智村にある「満蒙開拓平和記念館」に

おいて市内７小学校の６年生全員を対象として平和学習が開始されます。 

平和とは誰もが重要だと考え望むことですが、平和学習を取り入れることになった背

景や想い、なぜ「満蒙開拓平和記念館」を選んだのか、その経緯をお伺いします。 

（２）学校教育 

今年度より、岡谷市魅力と活力ある学校づくり推進プラン後期５か年計画がスタートし

ました。前期５か年の成果と課題をお伺いします。 
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２ 諏訪湖サイクリングロード活用推進事業におけるモニュメントの設置について 

 （市長、副市長、部長） 

諏訪湖周３市町と県が連携、整備を進めてきた「諏訪湖サイクリングロード」が全線開

通しました。令和６年度予算にモニュメント設置のための予算が計上されましたが、モニ

ュメントの目的や進め方についてお伺いします。 

 

§１６ 吉田  浩 議員      

１ 岡谷市における子育て支援と相談窓口について （市長、副市長、部長） 

（１）まゆっこベースおかやの利用状況 

今年度、新たに設置された子育て相談窓口「まゆっこベースおかや」の概要と利用状況 

をお聞きします。 

（２）小児科・産婦人科オンライン相談事業の概要と利用状況 

同じく、今年度新たに設置された小児科・産婦人科オンライン相談事業の概要と利用状

況をお聞きします。 

２ 岡谷市における鳥獣対策について （市長、副市長、部長） 

（１）岡谷市の鳥獣被害の件数と鳥獣捕獲数 

岡谷市における近年の鳥獣被害の件数と鳥獣捕獲数についてお聞きします。 

（２）ツキノワグマの目撃情報 

近年、全国でツキノワグマの目撃情報が増えているが、岡谷市における近年の目撃情報

の状況についてお聞きします。 

３ 岡谷市の熱中症対策について （市長、副市長、部長） 

昨年度の岡谷市における熱中症被害の状況と対策 

昨年度の岡谷市における熱中症被害の状況と対策についてお聞きします。 


